



KAY HERRMANN

Apriori im Wandel
Für und wider eine kritische
Metaphysik der Natur

2012. 230 Seiten.
(Beiträge zur Philosophie. Neue Folge)
Geb. €32,-
ISBN 978-3-8253-6102-0

Im 19. Jahrhundert vollzieht sich der Übergang vom klassischen zum modernen Wissenschaftsideal: Die Wissenschaft wird nicht mehr als kategorisch-deduktives System absoluter Wahrheiten, sondern als ein hypothetisch-deduktives System problematisch-konditionaler Sätze angesehen. Damit erlangt auch das synthetische Apriori mehr und mehr den Status von etwas Problematisch-Konditionalem, das vermöge der Empirie aufgefunden und nachkorrigiert wird, schlussendlich sogar selbst von der Empirie abhängt. Es büßt dabei seinen ursprünglichen Zweck ein, nämlich die Bedingungen der Möglichkeit objektiver Erkenntnis zu formulieren. Sofern man wissenschaftlicher Erkenntnis Objektivität zugesteht, bleibt jedoch auch die Frage nach dem synthetischen Apriori aktuell.

Das vorliegende Buch will einerseits den historischen Wurzeln sowie verschiedenen Interpretationen des synthetischen Apriori nachspüren und andererseits nach Ansätzen für eine zeitgemäße Reinterpretation dieses fundamentalen Begriffes fragen.

In the 19th century, a transition took place from the classical to the modern ideal of science: Science would no longer be regarded as a categorical-deductive system of absolute truths, but instead as a hypothetical-deductive system of problematically conditional propositions. In this process, the synthetic a priori also took on more and more of the status of something problematically conditional, which could be found out and corrected empirically, and was itself even ultimately contingent upon empiricism. Along the way, it lost its original purpose, namely to formulate the conditions for the possibility of objective knowledge. To the extent that one continues to attribute objectivity to scientific knowledge, however, the question of the synthetic a priori remains current.

The present volume aims to trace the historical roots and varied interpretations of the synthetic a priori while also seeking new approaches toward a contemporary reinterpretation of this fundamental concept.

Bestellung/Order

Fax: +49 (0)6221 770269
Tel.: +49 (0)6221 770264
info@winter-verlag.de

Universitätsverlag W I N T E R GmbH
Postfach 10 61 40
69051 Heidelberg
GERMANY

Absender:

Name

Straße / street and number

PLZ u. Ort / postal code and city

Land / country

e-mail

Hiermit bestelle ich / I wish to order:

Ex.	ISBN 978-3-8253-	Autor/Kurztitel	Laden- preis
	6102-0	KAY HERRMANN Apriori im Wandel	€32,-
		Gesamtverzeichnis / full catalogue	

Bitte liefern Sie an die obengenannte Adresse / mit Rechnung / Invoice (Germany only)
Please ship to the above mentioned address Einzug per Kreditkarte / Credit Card

Datum/Date

Meine Kreditkarte / Credit card: MasterCard Visa-Card

Nummer / Card-number

Gültig bis / Expiry date

Kartenprüfziffer / Security number

Bitte informieren Sie mich regelmäßig über Ihre Neuerscheinungen / Please keep me informed about new publications